

VIE DE L'ETABLISSEMENT

L'ASSOCIATION SPORTIVE

Chaque année, l'association sportive regroupe plus de 120 licenciés (élèves de collège et lycée). Plusieurs activités y sont proposées pour s'initier, se perfectionner, mais également participer à des compétitions. Les élèves sont tous les bienvenus sur les différents créneaux horaires proposés. Au cours de l'année scolaire 2022-2023, l'Association sportive a notamment participé aux championnats de France de Laser Run. Au collège, l'AS a lieu le mercredi de 14h à 16h.



VOYAGES

Au collège :

Journée d'intégration pour les 6èmes
Défi lecture interétablissements en 6ème
Classe de neige pour les 5èmes/4èmes
Séjour en Angleterre pour les 4èmes/3èmes
Sorties culturelles diverses

Au lycée :

Séjour d'intégration pour les 2ndes
Voyage aux Etats-Unis tous les deux ans
Voyage culturel en Belgique pour les 1ères
Séjour en Espagne pour les 1ères/Tles
Sorties culturelles diverses



CROSS DE L'ETABLISSEMENT

Chaque année, collégiens et lycéens participent au cross de l'établissement qui se déroule à l'étang de Fontaine-lès-Vervins.



ACTIONS CARITATIVES

Selon les années et les projets mis en place, les élèves sont invités à participer à des actions caritatives, comme Octobre Rose, des campagnes de collecte en faveur des Restos du Coeur, de la SPA, de la Croix-Rouge...



REMISE DES DIPLÔMES

Autre temps fort de l'année, la remise des diplômes, moment de joie partagé avec les familles.



FÊTE DE LA SAINT JOSEPH

Un autre moment festif de l'établissement : la fête de la Saint Joseph !
Chaque année, les élèves de Terminale viennent le temps d'une journée déguisés en classe...
Ils sont rejoints l'après-midi par les élèves de l'école Notre-Dame pour un moment festif et convivial. Au cours de cet après-midi, les élèves (CM2, collégiens et lycéens), répartis en groupes, s'affrontent dans des épreuves ludiques, encadrés par les bénévoles de l'APEL et les membres de l'établissement. L'après-midi se termine par un goûter, le tout en musique.



BAL DES LYCEENS

Inité en 2022, avec la participation de l'APEL, un bal est proposé aux lycéens. Cette soirée dansante est l'occasion de se parer de ses plus beaux atours et de passer un bon moment sur la piste de danse !



ENGAGEMENTS EN FAVEUR DE L'ÉCOLOGIE

Depuis l'année scolaire 2015-2016, l'institution Saint Joseph - Notre Dame travaille autour d'un projet lié au développement durable. L'action principale consiste à lutter contre le gaspillage alimentaire, à valoriser les déchets qui en sont issus ainsi que les déchets verts générés dans l'établissement. Saint Joseph est le premier établissement scolaire en France à s'être doté d'un dispositif de traitement des déchets alimentaires, intégré dans une filière de valorisation par méthanisation.



SUIVEZ NOTRE ACTU :



Les autres projets (suite)

En parallèle de ce projet de valorisation des déchets alimentaires, l'établissement mène d'autres actions qui contribuent à placer le développement durable au cœur d'une démarche collective.

- Le programme **Génome à l'école : recherche sur l'ADN en partenariat avec le genoscope d'Evry.**

En parallèle de ce programme, a été organisé l'opération Sports et Sciences Saint Joseph/Islande : sept élèves et un professeur islandais sont venus en Thiérache pour participer à l'étude en avril 2019.



- **Projet ruches 2020 :**

Avec le soutien du Syndicat Apicole Départemental et de l'Association Sanitaire Apicole, avec l'aide financière liée à une convention signée avec le Conseil Régional des Hauts de France, Saint Joseph va participer à une expérimentation visant à implanter un rucher dans ses bâtiments. Ce projet permettra non seulement de favoriser la présence de l'espèce d'abeille locale, l'abeille noire européenne, et servira de support à une étude scientifique dans le cadre des cours de SVT et de différentes activités pédagogiques. Exemple : extraction du miel en section ASSP, installation et gestion d'un dispositif vidéo pour filmer les ruches et l'intérieur des ruches en section SN, découverte de la gestion des ruches avec une apicultrice). Les possibilités sont nombreuses.



- **Complément d'activité en lien avec la démarche développement durable de Saint Joseph démarche :**

Des élèves et plusieurs adultes de notre communauté ont créé une association qui sera partenaire de l'établissement à l'avenir.

ADDSET : Association pour la promotion du Développement Durable et des Sciences en Thiérache



CONCOURS NATIONAL DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION

L'institution Saint Joseph était à l'honneur le mercredi 8 juin 2016 pour la remise des prix du Concours National de la Résistance et de la Déportation. Un deuxième et troisième prix départemental ont récompensé les efforts des élèves de Troisième et de Première ES-L qui avaient travaillé sur le thème « Résister par l'art et la littérature ».

Chaque année le Concours National de la Résistance et de la Déportation (CNRD) vise à perpétuer chez les jeunes français la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Les élèves doivent réaliser un devoir individuel ou collectif sur le thème annuel proposé. Ils ont ainsi la possibilité d'apprécier le travail de groupe et la mise en valeur de leurs savoir-faire au sein d'un travail de classe. Le Concours National de la Résistance et de la Déportation (CNRD) offre également aux élèves l'opportunité d'approfondir leurs connaissances sur certains aspects fondamentaux de l'histoire de la Seconde Guerre mondiale et contribue à former les esprits à la tolérance et à la solidarité ainsi qu'à préparer les élèves à devenir des citoyens responsables.



CONCOURS NATIONAL
DE LA RÉSISTANCE ET DE LA DÉPORTATION

CONCOURS D'ÉLOQUENCE

Le Concours d'Expression Orale (ou « Concours d'Éloquence ») est organisé chaque année par le district 1670 du Rotary International. Au cours de cette rencontre, les candidats doivent présenter deux interventions orales, l'une portant sur un sujet libre, objet d'une préparation préalable, l'autre sur un sujet imposé. Le jury prend en compte la qualité des prestations des participants, mais aussi l'humour, l'originalité et la profondeur des propos. Au cours des précédentes éditions, les candidats de l'établissement Saint Joseph ont été à de nombreuses reprises primés.